



Inaugura la diputada Marcela Guerra Castillo la 10ª Conferencia de Presidentes de Parlamentos de MIKTA



PUBLICADO POR: GABRIEL CASTILLO GARCÍA MAYO 6, 2024

Por: Arturo Paz, reportero de Nuevo México Plural/Cámara de Diputados

Al inaugurar la 10ª Conferencia de Presidentes de Parlamentos de MIKTA (México, Indonesia, Corea, Turquía, Australia), “La acción coordinada de los parlamentos para construir un mundo más pacífico, equitativo y justo”, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que en este encuentro se busca un intercambio fructífero de ideas que se traduzcan en acciones legislativas.

“La dimensión de los problemas que enfrentamos marca también la urgencia y el compromiso de que nuestro diálogo aterrice en una agenda compartida que conduzca al diseño de políticas públicas que devengan en un desarrollo más próspero y equitativo para nuestras naciones”, manifestó en el evento celebrado en el Hotel Hilton Reforma de la Ciudad de México.



La diputada presidenta dijo que MIKTA es un grupo de países con una influencia relevante en nuestras regiones que promueven la paz, la cooperación internacional para el desarrollo y el multilateralismo; además, ha reafirmado en múltiples ocasiones su compromiso con la democracia, el derecho internacional, la cooperación internacional y la diplomacia parlamentaria en beneficio mutuo.

“Los países MIKTA tienen como propósito fortalecer el sistema multilateral, encontrar soluciones creativas a los desafíos internacionales, promover las reformas necesarias para la gobernanza global, afianzar las relaciones bilaterales y el diálogo político entre sus miembros; realizar consultas, promover coordinación en temas de interés común, en foros como el G20, la ONU, la OMC y otras organizaciones mundiales, y a nivel parlamentario, en el P20, y otros foros como la Unión Interparlamentaria”.

Comentó que los últimos años han estado marcados por un aumento de conflictos armados, como el de Rusia y Ucrania; en Medio Oriente, con Israel y Palestina, y en África, en la región del Sahel, azotado por el terrorismo y la violencia extrema.

“La muerte de civiles, especialmente de mujeres y niños inocentes, bajo cualquier circunstancia es inaceptable”, enfatizó.

Guerra Castillo señaló que México reitera su rechazo al uso de la fuerza y a la amenaza en el derecho internacional. “Seguimos instando a todas las partes a una resolución pacífica del conflicto, a través del diálogo político, a través de las negociaciones, de la mediación y de otros medios que, principalmente, estén dentro de los canales de comunicación de las Naciones Unidas”.

Refirió que el pasado 12 de abril, MIKTA, en su rama Ejecutiva, emitió una declaración conjunta sobre la decisión de Ecuador de violentar la integridad de la Embajada de México en Quito. “Expresamos nuestro agradecimiento a todos, a todos los miembros del grupo por su decidido apoyo y su solidaridad. Gracias, infinitas gracias”, dijo.

Indicó que hoy la presidencia de México a nivel parlamentario, en MIKTA, tiene la responsabilidad y el compromiso de mantener y ampliar la visibilidad, la relevancia y el diálogo del grupo en todas las instancias internacionales posibles.

“En este esfuerzo, trabajaremos en las tres prioridades siguientes: fortalecimiento del multilateralismo, colocar a las mujeres en el centro de los esfuerzos del desarrollo global y de la inclusión en igualdad, y coordinar también



nuestros esfuerzos de cooperación para avanzar en la plena implementación de la Agenda 2030 y sus Objetivos de Desarrollo Sostenible”.

Manifestó que, con ello, MIKTA fortalecerá su rol internacional constructivo en la formulación del Pacto por el Futuro en la Cumbre del 2024 en la ONU, que está por venir, y en la revitalización de la gobernanza global, “ya que nuestra asociación transregional tiene una gran influencia en las discusiones sobre el cambio climático, la financiación del desarrollo sostenible y la arquitectura financiera internacional”.

Afirmó que para tener éxito, “necesitamos evitar caer en una trampa: en la trampa de la confrontación entre dos visiones de gobernanza global. Por ejemplo, Occidente versus Oriente, países desarrollados versus países en desarrollo, ricos contra pobres, pobres contra ricos. La polarización, innecesaria, siempre afecta el desarrollo”.

<https://www.nuevomexicoplural.com/inaugura-la-diputada-marcela-guerra-castillo-la-10a-conferencia-de-presidentes-de-parlamentos-de-mikta/>